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会 議 記 録 (1) 

会議名称 令和４年度第１回北本市総合教育会議 

開会及び

閉会日時 

令和４年９月２２日（木） 

１５時２０分から１５時５０分まで 

開催場所 北本市役所会議室３－Ｆ 

議長氏名 北本市長 三宮幸雄 

出 席

委員(者)

氏 名 

北本市長：三宮幸雄 教育長：神子修一 

教育委員（教育長職務代理者）：大保木道子 教育委員：安田美詠子 

教育委員：久保田篤正 教育委員：加藤潤一  

欠 席

委員(者)

氏 名 

 

教育委員：若山晋 

関 係 者 

氏 名 

【市長部局】 

市長公室長：磯野治司 市長公室副参事：福島洋輔 

市長公室主査：益子恭輔 市長公室主任：穴沢直也 

【教育委員会】 

教育部長：草野智広 

教育総務課長：加藤啓一 教育総務課主幹：落合元 

学校教育課長：和泉健 学校教育課副課長：谷掛寿 

生涯学習課長：櫻井猛博 文化財保護課長：中根武 

会

議

次

第 

 

１ 開  会 

２ 議  題 

（１） 北本市教育施策大綱について 

３ そ の 他 

４ 閉  会 

配布資料 

資料１ 北本市総合教育会議運営要綱 

資料２ 教育施策大綱の策定について 

資料３ 北本市教育施策大綱（令和５年度～令和９年度）（案） 

資料４ 北本市教育施策大綱（平成３０年度～平成３４年度） 

資料５ 大綱に係る市長メッセージ（案） 
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会 議 記 録 (2) 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

市長公室副参

事 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長公室担当 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大保木委員 

 

 

 

１ 開  会 

 

 ただ今より、令和４年度第１回北本市総合教育会議を開催する。 

北本市総合教育会議運営要綱の第４条第１項により、議長は市長とする。 

 

２ 議  題 

 

（１） 北本市教育施策大綱について 

 

それでは、次第に沿って進行する。 

「（１）北本市教育施策大綱について」を議題とする。 

教育に関連する市長の重要な役割として、市の教育、学術及び文化振興に関す

る総合的な施策の大綱を定めることが義務付けられている。 

現在定められている大綱は、平成３０年度から令和４年度までの５年間となっ

ていることから、令和５年度から施行する新たな大綱を今年度中に定める必要が

ある。 

大綱の策定にあたっては、本会議にて、教育委員会の皆様と協議した上で決定

することとなるため、様々な意見をいただきたい。 

はじめに、担当より説明をお願いする。 

 

【資料１～５に沿って説明】 

 

大綱案について、私から補足をさせていただく。 

現大綱は内容について問題は無いという認識だが、重複する表現や長い文章が

多く、わかりづらいという印象があった。そのため、よりわかりやすく、伝わり

やすい文章にすることを念頭に修正を検討した。 

また、北本の特色を活用した教育を推進したいという強い気持ちから、「地域

の特色」という文言を追加した。さらに、「教職員の働き方改革」について、教

育長と同様の考えのもと、取り組みの推進が必要と考えたため、文言を追加した。 

そして、こどもたちをはじめとした多くの人々に対し、市長の教育への想いを

提示するため、新大綱と併せた市長メッセージの公表を予定している。 

大綱案及び市長メッセージ案について、質問や意見はあるか。 

 

近年、市の広報紙等を拝見すると、非常に簡潔で、わかりやすい表現を用いて、

情報を発信している印象を受ける。同様に、今回の大綱案は、簡潔に纏められて

おり、わかりやすくなった。 
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安田委員 

 

 

 

 

久保田委員 

 

 

 

 

加藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

神子教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

また、市長メッセージ案においても、市の特長が明確に記載されているため、

北本の良さがますます発信されることを期待したい。 

 

市長メッセージ案に、災害に強いという北本の特長が明示されている点は良い

と思う。ただし、近年は全国的に様々な災害が発生し、「これまでに経験したこ

とが無い災害だった。」といった事も多く聞く。本市の特長に慢心して、災害へ

の対策が遅れることが無い様、配慮が必要と考える。 

 

市長メッセージ案は、市の教育やまちづくりに対する想いを、市民にわかりや

すく伝える良い手段だと感じた。大綱案については、現在の大綱と比較してより

伝わりやすい文章に纏められており、読み手の心に届く内容という印象を受け

た。 

  

市長メッセージ案は三宮市長らしさがあり、教育への想いが伝わる文章である

と感じている。 

現在、私は社会の中で生きづらさを抱えている人たちを支援する仕事に就いて

いる。彼らに話を伺うと、「学校教育における支援が不足していた。」という意

見が多く見受けられた。 

私は、北本の教育における大きな柱として、こどもたちに社会を教えてあげる

ことが重要と考える。専門家間では「群れの理解」と称されることもあるが、理

解が浅いまま社会に出て、一人で悩んでしまうケースが多いと感じている。 

大綱案にも含まれる内容とは思うが、社会で生き抜く力を身に付けられる教育

が望ましい。 

 

ご指摘のとおり、社会の中で「自律」する力を養うことは特に重要と認識し、

大綱や市長メッセージにおいて提示できる様、文言を調整した。 

 

市長メッセージ案は、小学校の高学年生や中学生でも理解しやすい文章を目指

して作成したと伺っている。市長が重要視する「自律」については、市長メッセ

ージ案最終段落の「自ら考えて行動する」等、様々な文言で提示していると思わ

れる。 

また、大綱は市の教育の根幹を示すものの、一般的には内容が重く、読むこと

に抵抗があるというイメージもある。市長メッセージは大綱の前段として、市が

教育を通して目指す方向をわかりやすく提示することができるため、大綱と併せ

て公表することは良い取り組みと考える。 

 

他に意見、質問はあるか。 

 

【特になし】 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

市長公室副参

事 

 

市長公室担当 

 

市長公室副参

事 

 

 

 

 

市長公室副参

事 

新大綱については、本会議において、皆様からいただいた意見を踏まえて内容

を再度検討するとともに、令和４年度中に策定し、令和５年度からの施行を予定

している。 

 以上をもって、本日の議事はすべて終了とする。 

 進行を事務局に戻す。 

 

３ そ の 他 

 

 大綱策定に係るスケジュールについて、担当から説明する。 

 

 

【今後のスケジュールについて市長公室から説明】 

 

議事以外の内容で、質問や意見はあるか。 

 

【特になし】 

 

４ 閉  会 

 

以上をもって、会議を閉会とする。 

  

 


